



潮風

教育目標「自立と貢献」～学力保障の南二小～

令和8年1月30日

江戸川区立

南葛西第二小学校

第10号



桃太郎の話から考えること ～違うから人は人を想う～

始業式で、干支の話をしました。その時の余談、絵本「えとのはじまり」で申（さる）と戌（いぬ）がけんかして間に酉（とり）が仲裁に入ったことからこの順番になった話もしました。そういえば、酉は、雉（きじ）に替わりますが、桃太郎のお供もこの3者（匹）だったなど、思い出したことがありました。それは数年前の企業の広告です。

桃太郎がなぜ犬、猿、キジという一見バラバラの三者を仲間にしたのか。そこには、桃太郎の明確な戦略がありそうです。おそらく桃太郎は、チームに多様性を取り入れ、ある種のケミストリー（化学反応）を起こそうとしたのではないでしょうか。最初は合わないこともあったか知れません。でも、心を開き、認め合うことができれば、個性の違いはお互いを高め合うきっかけになります。違うから、視野が広がる。発見がある。成長できる。強くなれる。これから多様性の時代に、私たちが学ぶべきことが、そこにはあるような気がします。

違うから、人は人を想う。

#まとまると強い

課題に立ち向かえるチームワークを支えるものは、何か。

誰もがそのストーリーを思い浮かべられる昔話の桃太郎。

3匹のお供には、それぞれに役割があると言います。猿の知識や戦略、犬の忠実な実行力、キジの俯瞰（ふかん）した情報力。それらの力を、桃太郎が統率し適材適所で生かしたからこそ難攻不落の鬼ヶ島を制することができました。

～以下省略～

桃太郎と言えば、様々な論争はありますが、この広告に書かれている文は、企業だけでなく、学校や学級も表しているのではないでしょうか。毎年のクラス替え、運動会、なかよし班活動、委員会・クラブ活動、高学年での教科担任制など多くの人と関わる場面が学校にはあります。12月に行われた展覧会でも、どの学年もそれぞれのよさを表現し鑑賞し合い、素晴らしい芸術の力を味わったことと思います。1月30日（金）の「南二マラソン大会」においても、目標は、「自己の体力に合わせて運動することの楽しさを味わう。」など、個人個人のものですが、地域の方々のご協力、ご支援をいただきながら実施しました。これからも、自分のよさを発揮してお互いのよさを認め合い高め合えるように教育活動を推進していきたいと考えています。

「違うから人は人を想う」 今の時代に大切にしたい言葉です。これからも、「笑顔・元気・思いやり」あふれる学校を目指し、取り組んでまいります。





【 2月の目標 】
寒さに負けない生活をしましょう

2月の予定

月:・金:朝学習 火:フツ化物 水:朝会(各週) 木:集会

日	曜	行 事	各学年の時間					
			①	②	③	④	⑤	⑥
1	日							
2	月	安全指導 繩跳びウィーク始 委員会	5	5	5	5	5	5
3	火	新1年生入学説明会 PM	4	4	6	6	6	6
4	水	朝会	4	4	4	4	4	4
5	木	南二道場 28	5	5	5	6	6	6
6	金	南二マラソン大会予備日	5	5	6	6	6	6
7	土	土曜授業参観日 1～3校時 道徳授業地区公開講座3校時 ※給食終了後下校	4	4	4	4	4	4
8	日							
9	月	振替休業日						
10	火		5	6	6	6	6	6
11	水	建国記念の日						
12	木	集会 避難訓練 南二道場 29	5	5	5	6	6	6
13	金	なかよしタイム 繩跳びウィーク終	5	6	6	6	6	6
14	土							
15	日							
16	月	クラブ クラブ見学③ ウィンター事前健診⑤	5	5	5	5	5	5
17	火	海苔すき体験③	5	6	6	6	6	6
18	水	朝会 ウィンタースクール⑤始	4	4	4	4	5	4
19	木	集会 南二道場 30	5	5	5	6	6	6
20	金	ウィンタースクール⑤終 読み聞かせボランティア(下学年)	5	5	6	6	6	6
21	土							
22	日							
23	月	天皇誕生日						
24	火		5	6	6	6	6	6
25	水	スクールバンド放課後コンサート	4	4	4	4	4	4
26	木	南二道場 31	5	5	5	6	6	6
27	金	6年生を祝う会	5	5	6	6	6	6
28	土							

〈教師のつぶやき〉 室内と室外で気温の差が大きい季節です。

気温に合わせて衣服を調整することで健康を守っています。

by 草野 実咲